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TRIbUNA

28M ¿Por qué hay que votar a...?
Dentro de nuestra publicación venimos ofreciendo la oportunidad de expresar la opinión a todos los grupos polí-
ticos de nuestra Junta Municipal sobre la actualidad en nuestro Distrito. En esta ocasión les damos voz a través 
de esta tribuna para debatir sobre los programas de los distintos partidos políticos de San Blas-Canillejas.

En las próximas elecciones, 
lo mejor es votar a 
CIUDADANOS.
Somos un partido que ha 
demostrado que controlar al PP 

es posible, que hay que exigir políticas útiles y 
que las mayorías absolutas no son buenas. 
Tampoco son buenas las coaliciones con los 
extremos, o los gobiernos en solitario apoya-
dos por Vox, siendo incapaces de sacar leyes 
adelante, como le ocurre a Isabel Díaz Ayuso. 
La izquierda ha demostrado confundir lo públi-
co con lo gratis, no saber ejecutar y ser incapa-
ces en cuatro años de sacar adelante grandes 
logros para esta ciudad. 
Un gobierno del PP nos llevaría a retroceder a 
la época en que las escuelas infantiles costa-
ban dinero, la calidad del aire no importaba, el 
IBI no bajaba, o no había grandes proyectos 
para el futuro de Madrid como nuestro Bosque 
Metropolitano. 
Hemos desbloqueado grandes actuaciones 
urbanísticas que llevaban paradas décadas, 
aunque algunas están siendo bloqueadas aho-
ra por Vox, sin fundamento, muestra de lo que 
nos espera si el PP gobierna con ellos. 
Nuestra llegada al gobierno ha sido incómoda, 
por eso nos quieren hacer desaparecer, pero 
otra forma de hacer gobierno y de hacer 
Ciudad es posible. 
Por eso Madrid necesita a Ciudadanos.

Paloma Martínez. Portavoz C’s SBC

28M ¿Por qué votar a Más 
Madrid?
Evaluemos nuestro propio barrio 
y Distrito y como todo este entor-
no ha sido desarrollado durante 

décadas y como tenemos a mano, o no, lo que 
necesitamos para una vida mejor.
Por ejemplo, un centro de salud, una escuela infantil, 
un centro de mayores y residencia, un centro educa-
tivo adecuado, un centro cultural y de ocio, una 
biblioteca, una piscina publica de verano e invierno, 
un centro deportivo, un centro de ocio saludable de 
infancia y juventud, un trasporte público adecuado y 
sostenible, un cuidado adecuado de los parques, jar-
dines y todo el mundo natural que se genera en ellos 
y en todas nuestras calles, una ciudad infinitamente 
menos contaminada, y seguro que más servicios que 
no tenemos ni cercanos ni lejanos.
Desde el inicio de Más Madrid, hemo hecho este aná-
lisis y evaluación, junto a quien se ha acercado para 
ello individualmente o con sus organizaciones, llegan-
do a la conclusión de que Madrid Ciudad y Comunidad 
tienen muchísimo que mejorar en todo ello. 
El programa que tenemos para conseguirlo se puede 
consultar en MASMADRID.ORG, con un desarrollo a cor-
to, medio y largo plazo. Elaborado desde la experiencia 
de vivir toda nuestra vida en Madrid y estos últimos 
ocho años también desde la política cercana de Madrid.
Un plan de desarrollo y gobierno que conseguirá en 
una década o poco más, mejorar Madrid infinitamente.
Porque lo necesitamos y nos lo merecemos. El 28M 
+Madrid al 100%
Agustín García Zahonero. Vocal vecino Más Madrid SBC

Ganas
Queda apenas un mes para 
que llegue el 28-M, día en el 
que se celebrarán las próxi-
mas elecciones municipales 
y autonómicas, donde todos 

nos jugamos mucho. Es el momento de 
que Madrid continúe avanzando con los 
proyectos ilusionantes, eficaces, compe-
tentes y con la experiencia de Isabel Díaz 
Ayuso, en la Comunidad, y de José Luis 
Martínez Almeida, en el Ayuntamiento de 
la capital, o, por el contrario, en perdernos 
en un populismo extremista, al que le 
preocupa más la división y la ruptura de 
nuestro modelo de convivencia que seguir 
avanzando en políticas que ayuden a todos 
los vecinos en su día a día. 
Desde el Partido Popular sabemos que se 
ha hecho un esfuerzo muy importante en 
la Legislatura, pero consideramos que la 
tarea no está acabada y aún queda muchí-
simo trabajo por hacer. Por eso estamos 
con más ganas y comprometidos que nun-
ca en seguir llevando a cabo iniciativas que 
permitan mejorar significativamente la 
calidad de vida que disfrutamos aquí, y lo 
vamos a conseguir con políticas que 
garantizan y refuerzan unos muy buenos 
servicios públicos, manteniendo las bases 
del estado de bienestar, bajando impues-
tos, simplificando el marco administrativo 
o ejecutando infraestructuras.

J. Emilio Franco. Portavoz adjunto Grupo PP SBC
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Un mejor San Blas-Canillejas es 
posible
Votar al PSOE el 28 de mayo es 
votar por recuperar Madrid, 
apostar por una mejor redistri-
bución de la riqueza entre los 

distintos distritos de la ciudad y luchar contra 
la desigualdad. En San Blas Canillejas, votar 
PSOE es poner en marcha un plan de rehabi-
litación integral de los viejos barrios de nues-
tro distrito, como los del Gran San Blas y 
Simancas; es poner en marcha un plan integral 
de mejora en los colegios públicos de nuestro 
distrito para que todos nuestros niños puedan 
tener unas instalaciones dignas que les permi-
tan un correcto desarrollo; es poner en mar-
cha un plan de vivienda social que permita a 
nuestros jóvenes quedarse en el Distrito; es 
poner en marcha un plan de movilidad en todo 
el Distrito donde prime el transporte público; 
es construir el tan demandado centro de 
mayores del Las Rosas; en fin, es devolver a 
las vecinas y vecinos de San Blas Canillejas el 
orgullo de vivir en nuestro Distrito, con unos 
equipamientos públicos de calidad que den 
servicio a lo largo de toda nuestra vida.
Porque Madrid es mucho más que el inte-
rior de la M30, este 28 de mayo tienes la 
oportunidad, con tu voto al PSOE, de conse-
guir el Madrid que todos queremos y, por 
ende, el San Blas Canillejas que queremos 
legar a nuestros hijos y donde cabemos 
todas y todos.

Carlos M. Matilla. Portavoz G. M. Socialista SBC

Nuestra prioridad es proteger a 
las familias y a los vecinos de 
nuestros barrios
Frente a una izquierda ocupada en 
sus delirios ideológicos y el PP cen-
trado en continuar con las políticas 

de la izquierda y en no derogar ni una sola de las leyes 
ideológicas y sectarias, VOX defiende un proyecto 
basado en el sentido común, la coherencia y la defen-
sa de los intereses de las familias y vecinos de Madrid.
Conviene mencionar algunas propuestas que 
hemos hecho durante estos años y que no han 
sido apoyadas por el PP: Una ley de Igualdad que 
tumbe las leyes LGTB. Rebaja de impuestos para 
bajar medio punto el IRPF. Bonificación al 99% del 
Impuesto de Sucesiones y Donaciones entre her-
manos y de tíos a sobrinos. Eliminar Madrid 360 y 
devolver la libertad de circulación a los ciudada-
nos. Reducción de los altos cargos en el Gobierno 
de la Comunidad de Madrid.
Eliminar subvenciones a sindicatos y patronal. Bajada 
de impuestos a los jóvenes en la compra de su prime-
ra vivienda. Iniciativa para rebajar la factura de la luz.
Mientras el Gobierno de la Comunidad de 
Madrid destina más de ocho millones de euros 
a la acogida de 26 menas durante los próximos 
dos años, desde VOX, consideramos que nues-
tra prioridad es proteger a las familias y a los 
vecinos de nuestros barrios, cuidar de nuestros 
mayores, incentivar el pequeño comercio y 
tener servicios públicos de calidad. Esto es lo 
que da vida a nuestros barrios.
Laura Cid Grueso. Coordinadora de VOX SBC

Por qué tenemos que votar
Nosotros pedimos el voto a cualquier 
partido del bloque progresista ya que se 
ha demostrado que estos cuatro años de 
gobierno del PP han sido un atraso para 
la ciudad, con numerosos lunares dema-

siado negros como para volver a dar la confianza al equipo de 
Almeida y VIllacís. La ciudad merece otro tipo de gobierno, 
más cerca de la gente y sus necesidades reales. A modo de 
ejemplo les dejo unos ejemplos de política útil que hemos 
desarrollado desde nuestro grupo municipal en esta legisla-
tura y que hemos conseguido a base de mucho esfuerzo:
Apaciguar el problema de aparcamiento en las inmediaciones 
de Santa María la Blanca, arreglar y limpiar numerosos par-
ques infantiles de nuestro Distrito, limpieza de zonas que 
estaban fuera del contrato de limpieza, arreglo de aceras.
Todas estas propuestas las recogimos directamente de 
vecinos afectados y hemos hecho lo imposible por solu-
cionarlas, y así ha sido.  También tenemos que destacar 
nuestro trabajo en Rejas, sin duda, la zona del barrio mas 
olvidada y que hemos impulsado un gran avance en mejo-
rar el espacio público de sus vecinos.
Como colofón hemos conseguido un presupuesto nuevo de 
cien mil euros para el arreglo de la pista deportiva de la calle 
1, obras que empezarán en junio y que se harán efectivas 
gracias a nuestro compromiso con esa parte del Distrito.
Para nosotros ha sido un honor y un placer trabajar para 
nuestros vecinos, como saben no nos presentamos al 
no ser un partido político. Es por esto que pedimos el 
voto para PSOE, MAS MADRID ó PODEMOS.
El bloque progresista se debe unir para ganar las elecciones

Jaime Rincón. Portavoz Grupo Mixto SBC
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Qué es Libros de Arena?
Es el deseo de trasladar a 
este barrio el mismo modelo 
de librería pequeña, dinámi-

ca, cultural e independiente que ya 
campa con éxito en otras zonas de la 
ciudad y de España. Me he mirado en 
el espejo de otras librerías de Madrid 
que están tanto en el interior de la M30 
como en otros barrios de similares 
características (Vallecas, Vicálvaro), 
creando un espacio que pretende ser 
lugar y excusa para reunirse y conver-
sar entre amigos sobre libros o cual-
quier otro tema.
O sea, que no es una librería al uso.
Efectivamente. No voy a decir que es 
un club social, porque podría sonar un 
poco pretencioso, pero sí es verdad que es un 
punto de encuentro de la gente que busca títu-
los, recomendaciones, cultura, sosiego. O parti-
cipar en las diversas actividades que aquí se 
organizan, tales como el club de lectura, que ya 
va por la séptima temporada, y en el que habre-
mos leído cerca de 100 libros.  O disfrutar de las 
presentaciones, conciertos, conferencias, expo-
siciones…  Cualquier propuesta con trasfondo 
cultural o social es gratamente bienvenida.
¿En qué consiste el club de lectura?
Es la joya de la corona. Arrancó casi con la libre-
ría, en 2016. Nos reunimos para charlar con la 
excusa del libro propuesto unas semanas antes 
para ese día pero que no necesariamente hay 
que traerlo leído y analizado. Sobre este ger-
men, el taller ha ido creciendo hasta convertir-
se en un punto de encuentro en el que también 
participaban autores, editores o especialistas 
en la temática del título propuesto. 
¿Puede citar ejemplos de librerías que 
hayan servido de espejo de lo que es Libros 

de Arena, tal vez Blanquerna?
Blanquerna es un ejemplo, al margen del com-
ponente que tiene de embajada cultural de 
Cataluña, pero también librerías como la extin-
ta ‘Nakama’, ‘La buena vida’,  ‘La Anónima’, 
‘Grant’… Fuera de la M30 mis dos espejos son 
Muga, en Vallecas, y Jarcha, en Vicálvaro. 
¿Qué tipo de público frecuenta esta librería?
Por lo general un público bastante inquieto y 
curioso que no tiene suficiente con las estante-
rías y pilas de novedades que copan las grandes 
superficies. Un público que bien por curiosidad, 
o por necesidad (regalo, por ejemplo, quiere salir-
se un poco de las propuestas más visibles, que 
no necesariamente leídas. Por lo tanto, hay que 
tener a Ken Follet, Pérez Reverte y María Dueñas, 
porque hay demanda, pero en la medida de lo 
posible siempre intento disponer de otros títulos 
provinientes de pequeñas editoriales 
(Contraescritura, Automática, Horror Vacui...) que 
tienen títulos y ediciones de tanta calidad como 
los que las grandes cadenas hacen visibles.
¿Es esencial la figura del librero?

Sí, en mi opinión es necesa-
rio un guía (a mí me gusta 
la palabra ‘sherpa’) que 
ayude a filtrar los 70.000 
títulos que, más o menos, 
se publican anualmente en 
España. Es un oficio que 
ahora se está retomando a 
través de estas librerías 
pequeñas. Una librería sin 
librero no es que sea como 
un jardín sin flores, pero se 
convierte en un despacho o 
en un autoservicio de 
libros: llegas con el carrito, 
pagas y te vas a tu casa. 
Esta librería es otro con-
cepto de negocio, más 
próximo al tendero de la 
esquina. 

¿Lee la gente?
La lectura y la literatura gozan de una 
mala salud de hierro. Es cierto que un 
libro no es un producto tan demandado 
como las hamburguesas o las zapatillas 
deportivas. La gente que no lee, no lee; 
pero la gente que lee, lo hace  y de qué 
manera. Suelen ser raros los clientes 
que únicamente se lleven uno o dos 
títulos al año. Hay un núcleo duro en la 
librería de gente ávida por preguntar, 
proponer y conseguir. En los jóvenes 
está empezando a surgir una nueva 
generación que empieza a pillarle el 
gustillo a la lectura con gran disparidad 
de gustos;  en cambio, el público adulto 
suele tener un gusto más estable . 
¿Se puede vivir del libro en San Blas-

Canillejas?
Si se come poquito, sí. Pero no sólo en este 
Distrito sino en un porcentaje muy alto de las 
pequeñas librerías. El libro no es un producto 
que deje grandes beneficios, ni que te permita 
tener colas de gente en la puerta de la tienda 
deseosa de abalanzarse sobre la novedad 
como si se tratara del último grito en cacharre-
ría electrónica. Por eso es necesario la reinven-
ción y moverse por otras líneas de negocio, 
sobre todo en los años duros que han seguido 
al COVID. El año 2022 ha sido, con la guerra y 
las subidas de los precios, un año muy, muy 
complicado. Ahora mismo la lucha de Libros de 
Arena, y creo que del pequeño comercio en 
eneral, es retomar la senda interrumpida por el 
fatídico 2020.
Se trata de un negocio multifuncional que 
presta diversos servicios.
Efectivamente, también tenemos copistería y 
papelería básica, somos punto de recogida de 
paquetería… Se trata de otras actividades 
orientadas, sobre todo, a que el público conoz-
ca Libros de Arena. Ha habido muchos clientes 
que han venido a hacer una fotocopia o a bus-
car su paquete y han dicho: ‘Anda, si en este 
barrio tenemos una librería’. 
¿Qué significa y para qué sirve el Día del 
Libro?
Principalmente para recordar a los lectores que 
el libro todavía existe y que goza de esa mala 
salud de hierro que comentaba antes. Y para 
recordar que aquí está la industria editorial, 
dispuesta a aportar valor. Para que se perciba 
nuestra relevancia. Y para que se vea que el 
libro vive. En todos sus formatos, en todas sus 
configuraciones, pero vive y sigue dando guerra.  
¿Libros de Arena es el referente cultural del 
Distrito?
A eso aspiro. Pretende serlo. Si no el punto de 
referencia, por lo menos otro de ellos en San 
Blas-Canillejas.

PUbLIRREPORTAJE

“Pretendemos ser un referente cultural del Distrito”
Ubicada en el barrio de Arcos, Libros de Arena se ha convertido tanto por su concepto multifun-
cional como por sus títulos en un referente cultural del distrito y de Madrid. Hablamos con José 
Ángel Fornas que es su director gerente.
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LAS TERTULIAS EN LA GRADONA

Cómo se presentan las eleccio-
nes?
Álvaro: Afrontamos el 28 de 
mayo con ilusión. Tenemos ganas 
de que los madrileños sigan dis-

frutando de un gobierno liberal que no se 
olvida de la parte social. Quisiera destacar 
que hemos destinado más presupuesto 
social en esta legislatura que en toda la his-
toria. Y sobre todo queremos evitar que 
Madrid vuelva a un gobierno de izquierda 
como ocurrió en los últimos cuatro años, 
donde todo se llenó de palabras bonitas pero 
la realidad es que el gobierno de Carmena, 
con Rita Maestre, la candidata de Más 
Madrid, no fue capaz de ejecutar ni tan 
siquiera cuatro de cada 10 euros de lo apro-
bado en presupuestos. Tenemos la esperan-
za de ser decisivos no solo en el 
Ayuntamiento de Madrid sino en todos los 
ayuntamientos de la región en los que nos 
presentamos. 
Mario: Afrontamos el 28 M con mucha ilu-
sión. Creo que los madrileños van a tener en 
cuenta que tanto a nivel autonómico, con 
Isabel Díaz Ayuso, como municipal, con José 
Luis Martínez Almeida, se ha cumplido el pro-
grama, se ha trabajado mucho y se han dado 
a los ciudadanos unas mejoras. Esta realidad 
se va a tener en cuenta en el 28 M para que 

esto siga así y para que la izquierda no se 
apodere de Madrid, lo cual hay que evitar a 
toda costa teniendo en cuenta cómo están 
llevando España. Confiamos en que los 
madrileños nos van a votar.

Diana: Sobre todo con muchas ganas de tra-
bajar y de, ojalá, poder recuperar el 
Ayuntamiento con un bloque de la izquierda 
que tiene ganas de realizar los proyectos que 
hemos venido preparando durante estos 
cuatro años. Y con ganas de que Madrid vuel-
va a ser una ciudad progresista, más limpia, 
más sostenible en movilidad.
Pablo: Para el Partido Socialista las eleccio-
nes se presentan como una oportunidad 
tanto para la Comunidad como para el 
Ayuntamiento, sobre todo para San Blas-
Canilejas. También como la oportunidad para 
recuperar esa dignidad que creo que durante 
estos cuatro años se ha perdido con el 
gobierno bipartito de centroderecha.
Eduardo: Desde Vox la palabra es esperanza. 

Afrontamos con esperanza las elecciones, 
tanto a nivel municipal como autonómico. 
Con esperanza de que Vox saque unos bue-
nos resultaos y con esperanza, también, de 
que los políticos cumplan lo que prometen. 
En las campañas electorales hay mucha pala-
brería y luego donde dije digo, digo Diego. 
Ejemplo de ello es el Madrid 360. El Partido 
Popular nos prometía una ciudad sin las res-
tricciones que Manuel Carmena nos impuso 
con su Madrid Central y nos hemos encon-
trado un Madrid Central dos todavía más 
restrictivo. 
¿Cuáles son las principales propuestas de 
cada partido? 
Álvaro: Desde Ciudadanos la principal inten-
ción es continuar con los proyectos que 
hemos ido desarrollando durante la legisla-
tura, unos proyectos que están destinados a 
mejorar la ciudad para una o dos décadas. El 
mejor ejemplo es el Bosque Metropolitano, 
un anillo verde que va a rodear la ciudad y va 
a ser la mayor infraestructura forestal de 
toda Europa. Hemos mejorado las conexio-
nes entre los barrios y mejorado los espacios 
verdes de la ciudad. Nuestro gran objetivo 
ahora, principalmente pensando en los jóve-
nes, es solucionar el problema del precio de 
la vivienda. Ya hemos venido desarrollando 
una serie de proyectos urbanísticos que van 

Las Tertulias en La Gradona: 
El 28 M visto por nuestros jóvenes políticos 
Nuestro foro de debate abordó en esta ocasión el 28 M desde la perspectiva de nuestros jóve-
nes políticos. Intervinieron: Álvaro Barco, secretario de Comunicación de Jóvenes de Ciudadanos; 
Diana López, portavoz adjunta de Más Madrid en SBC; Mario Gabarrón, presidente de Nuevas 
Generaciones del PP-SBC; Pablo Matilla, miembro del PSOE-SBC; y Eduardo de la Hoz, portavoz 
de Vox en la Junta. 

Álvaro Barco (C’S):
“El Bosque Metropolitano es un anillo ver-
de que va a rodear la ciudad y será la mayor 

infraestructura forestal de toda Europa”



a aumentar la oferta de vivienda, sobre todo 
el alquiler sostenible, algo primordial para 
que podamos independizarnos. En este sen-
tido es necesario que los jóvenes tengan 
acceso a poder pagar esa entrada para la que 
no hemos podido lograr los ahorros suficien-
tes. Una de las medidas que hemos anuncia-
do es que el Ayuntamiento avalará parte de 
esa entrada para que los jóvenes puedan 
afrontar esa primera vivienda.

Mario: Continuidad, ya que venimos de una 
legislatura de cuatro años en la que ha habido 
mucho progreso. Se ha aumentado el gasto 
en materia social y ha habido importantes 
mejoras en otros aspectos, como en las nue-
vas tecnologías. Por ejemplo, en este Distrito 
tenemos el centro de nuevas tecnologías en 
Pobladura del Valle. Isabel Díaz Ayuso ha 
sacado una nueva propuesta para bajar aún 
más los impuestos y para dar más libertad a 
las personas sobre lo que puedan hacer con 
su dinero. Hablamos de continuidad en mejo-
ras, continuidad en bienestar, continuidad en 
libertad y continuidad en tantos proyectos 
como se han venido desarrollando y cum-
pliendo en el programa electoral. 
Diana: Nuestra ideario es la defensa de los 
servicios públicos que son tan necesarios, 
como la sanidad pública y la educación públi-
ca. Defendemos una movilidad sostenible y 
verde, ahí están los proyectos la red bus de 
alta velocidad para conectar a los distritos y 
la red bici. También priorizamos el derecho a 
la vivienda, sobre todo para los jóvenes. Es 
necesario regular el precio de los alquileres 
para que podamos tener un acceso digno a 
la vivienda. En lo que respecta a San Blas-
Canillejas, queremos dar continuidad a los 

proyectos que llevamos pelando durante 
estos cuatro años, como la construcción del 
polideportivo de Las Rosas, la movilidad de 
Rejas y la inversión en los centros públicos 
del Distrito, que la necesitan.
Pablo: La palabra continuidad sería un error. 
Durante estos cuatro años este Distrito ha 
estado abandonado por el Gobierno munici-
pal. En lo que respecta a los jóvenes, lo más 
importante es la vivienda. Sería necesaria la 
renovación de las casas de la avenida de 
Arcentales que en su día se propuso. Hay que 
acabar la plaza Cívica. Y es necesaria la dota-
ción de equipamientos, como guarderías  en 
El Salvador, Canillejas y Rejas. 
Eduardo: Nuestra prioridad es desterrar la 
política de la izquierda de las instituciones. 
Está muy bien que PP y Ciudadanos digan 
que es importante que la izquierda no entre 
en el Ayuntamiento ni en la Comunidad, pero 
las palabras se las lleva el viento. Las cosas 
se demuestran con hechos y el movimiento 
se demuestra andando. No se puede prome-
ter libertad de circulación y luego encontrar-
nos un Madrid 360 en el que la libertad brilla 
por su ausencia, con unas restricciones que 
se ceban especialmente con las personas 
que no tienen capacidad de cambiar su vehí-
culo. Asimismo, un tema de gran relevancia 
es la seguridad: el sentirse seguro en la calle. 
El pasado 9 de marzo hubo una pelea entre 
bandas juveniles en Pobladura del Valle. 
Fueron detenidos varios menores. El miedo 
a la inseguridad está ahí. Hay que apostar por 
calles seguras. Por otra parte, la política de la 
vivienda en Madrid brilla por su ausencia. No 
hay viviendas sociales y con las políticas que 
se están llevando esto no tiene visos de una 
solución próxima en el tiempo.
¿Tienen, los políticos jóvenes, el suficien-
te peso en los diferentes partidos?
Álvaro: En el caso de Ciudadanos, sí. Nos 
han dado un protagonismo total. Muchos de 
nuestros compañeros no es que tengan un 
peso dentro de la estructura, sino que están 

incluidos dentro del comité nacional. Y todos 
toman decisiones de peso al igual que el res-
to de personas directivas de nuestro partido. 
Nuestras listas, si hablamos del plano muni-
cipal, están llenas de jóvenes. Sin ir más lejos, 
en la lista que presentó Begoña Villacís nues-
tra vicesecretaria está incluida dentro de 
esas 20 primeras plazas y seguro que tendrá 
un papel relevante en esta campaña.

Mario: En el Partido Popular, Nuevas 
Generaciones es la asociación juvenil más 
grande de España. Tiene un peso en el 
Partido Popular y tiene un peso en España. 
Por ejemplo, hoy ha presentado Isabel Díaz 
Ayuso las listas y en ella hay una compañera 
de 23 años que es la candidata a la alcaldía 
de Torremocha del Jarama. Hay compañeros 
del Distrito que llevan una legislatura como 
alcaldes y que se vuelven a presentar a las 
elecciones. Los jóvenes tenemos un peso en 
nuestro partido y en España en general.
Diana: Yo diría que en Más Madrid los jóve-
nes incluso tenemos prioridad. Siempre se 
escuchan nuestras ideas. Prueba de ello es 
que nuestra candidata a la alcaldía apenas 
supera los 30 años. Tanto la lista municipal 
como la autonómica se ha confeccionado 
con perfiles jóvenes, aunque también, obvia-
mente, mezclados con algún perfil de mayor 
experiencia. En San Blas-Canillejas, nuestros 
portavoces tienen 23 y 27 años y se nos ha 
tenido en cuenta para formar parte de las 
listas al Ayuntamiento. 
Pablo: En el Partido Socialista siempre 
hemos sido muy importantes. Las Juventudes 
Socialistas tienen más de 130 años. Siempre 
hemos sido la vanguardia de nuestro partido 

Mario Gabarrón (PP):
“Se ha aumentado el gasto en ma-

teria social y ha habido importantes 
mejoras en las nuevas tecnologías”

Diana López (MM):
“Nuestro ideario es la defensa de los servi-
cios públicos que son tan necesarios como 
la sanidad pública y la educación pública”
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y la punta de lanza, lo que decía al partido 
por dónde había que ir cuando la sociedad 
cambiaba. En nuestro grupo municipal tene-
mos dos jóvenes y en la asamblea de Madrid 
tenemos a Javier Guardiola, quien hace poco 
fue secretario general de las Juventudes 
Socialistas Madrileñas. Siempre hemos sido 
escuchados.
Eduardo: Nuestra máxima en Vox es que 
siempre debe primar el meritoriaje. Da igual 
que uno sea más mayor o más joven. Si de 
verdad trabaja y se ganan la cosas dentro del 
partido, nadie tiene límites. Tenemos candi-
datos muy jóvenes a las distintas alcaldías de 

la Comunidad. Un ejemplo puedo ser yo mis-
mo. Yo soy el portavoz del grupo municipal 
en el Distrito desde 2021, y por aquella épo-
ca tenía entre 26 y 27 años. Cuando uno tra-
baja da igual la edad y puede conseguir lo 
que quiera dentro del partido. Tenemos con-
fianza absoluta en los jóvenes.
Hablemos de un tema que preocupa a los 
jóvenes: la vivienda.
Álvaro: En Ciudadanos somos firmes defen-
sores de que la ley de la oferta y la demanda 
tiene mucho que decir. En Madrid hay una 
falta de oferta que estamos intentado paliar 
desde el Ayuntamiento intentando desblo-
quear proyectos urbanísticos, como Madrid 
Nuevo Norte, que llevaban muchos años 
guardados en un cajón. Eso no solo va a 
aumentar la oferta en el mercado libre, sino 
que más de la mitad van a tener un precio de 
alquiler protegido para que lo tengamos más 
fácil a la hora de independizarnos. Pero me 

gustaría insistir en que la dificultad no radica 
tanto en la capacidad de poder acceder a 
una vivienda sino en la incapacidad de poder 
ahorrar para conseguir la entrada. Por eso 
nos queremos centrar en la colaboración 
público privada y que el Ayuntamiento nos 
ayude a pagar esa entrada mediante créditos 
ICO. Si podemos elegir, siempre vamos a ele-
gir tener una vivienda en propiedad a tener 
que destinar, como estamos haciendo ahora, 
el 80 o el 90 por ciento de nuestro dinero al 
alquiler.
Mario: En el Partido Popular contamos con 
varios bonos o ayudas. Tenemos el bono de 
alquiler joven, con el que se ayuda, a través 
de la Comunidad de Madrid, a 4.822 intere-
sados. En lo que respecta a la compra está el 
programa ‘Mi primera vivienda’, que apoya a 
los jóvenes que no hayan superado los 35 
años y que aunque tengan recursos no dis-
pongan del ahorro previo necesario para la 
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Pablo Matilla (PSOE): 
“Las elecciones se presentan como la opor-

tunidad para recuperar la dignidad que se ha 
perdido con el bipartito de centroderecha”



adquisición de una primera vivienda. Se les 
facilita el acceso a una hipoteca en la que la 
financiación aportada por la Comunidad de 
Madrid puede ser incluso superior al 80% del 
valor de la vivienda. También se están cons-
truyendo nuevas obras para vivienda joven, 
que ayudan mucho a los jóvenes tanto a 
alquilar como a adquirir.
Diana: Nosotros nos centramos siempre en 
el quid de la cuestión, que no es poner par-
ches, dar bonos o dejar que la oferta y la 
demanda regulen el mercado porque está 
visto que a día de hoy los precios tienen una 
media que está muy lejos de lo que podemos 
adquirir los jóvenes con nuestro salario. 
Según los datos de la media de precios que 
hay en la Comunidad de Madrid, hay que 
pagar unos 700 euros al mes por unos 70 
metros cuadrados. Deberíamos destinar un 
110% de nuestro salario los jóvenes para 
poder vivir en solitario. Solo el 20% de la 

juventud se puede emancipar. Creemos que 
la solución es regular los precios del alquiler. 
Construir vivienda pública es algo que puede 
ayudar también a solventar el problema, pero 
no debe ser la única medida.

Pablo: Desde las instituciones, más allá del 
libre mercado y de la ley de la oferta y la 
demanda, se puede incidir sin llegar a regular 
el precio. Cuanta más vivienda pública metas 
a un precio asequible para jóvenes estás ya 
estan introduciendo un cambio en el merca-
do. El Ayuntamiento debería saber que existe 
la Empresa Municipal de la Vivienda y que 

puede usarla. En vez de gastarnos dinero en 
esos pelotazos urbanísticos, tal vez nos ten-
dríamos que centrar en que ese dinero que 
nos estamos gastando vaya destinado a 
vivienda pública para que esta sea una ciudad 
digna para vivir.
Eduardo: El acceso a la vivienda para muchos 
jóvenes es una quimera. Es una cuestión evi-
dente. Ahora bien, ¿cómo afrontar un proble-
ma en el que desgraciadamente las políticas 
de inacción, año tras año, de distintos gobier-
nos nos han llevado a esto? ¿Qué podemos 
hacer? Yo creo que lo fundamental es apostar 
por un régimen de vivienda pública, ya sea en 
propiedad o en arrendamiento. La propiedad, 
por supuesto, hay que protegerla siempre, 
pero fomentar la vivienda pública no es nada 
que vaya contra la propiedad. Todo lo contra-
rio. Es hacerla accesible a todo el mundo. 
Viviendas asequibles a un precio asequible 
para los jóvenes.
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Eduardo de la Hoz (Vox):
 “Un tema de gran relevancia es la se-
guridad: el sentirse seguro en la calle. 
Hay que apostar por calles seguras”

SERVICIOS:  AbOGADO -  ASESORAMIENTO JURÍDICO
-ASESORÍA LAbORAL:  Contratos, Nóminas, Seguridad Social, Altas...
- ASESORÍA FISCAL Y CONTAbLE de autónomos y empresas: impuestos, 
  IRPF, IVA, censos, cuentas anuales, libros, etc.
- GESTIÓN de IMPUESTOS DE SUCESIONES, PLUSVALIA, etc.
- GESTIONES DE TRÁFICO: transferencias, bajas, duplicados, renovaciones, etc..
  - GESTIONES DE EXTRANJERÍA

C/ Suecia, 25 - 28022 Las Rosas
M-40 salida 12 - Metro L2 Las Rosas

Contáctanos:
Tel.: 91 760 11 62 - Email: dieguezasenjo@gestores.net

Horario: de Lunes a Viernes: 9:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas
!! Abrimos SÁbADOS por la mañana!!
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Hace poco menos de un año se 
inauguró en el barrio de 
Simancas una caseta de aten-
ción a los vecinos de este barrio 
destinada a informarles del pro-

yecto “Renovamos tu Ciudad”. Esta iniciativa 
surgió en 2017, después de la unión de dife-
rentes empresas de la construcción, que 
cuentan con mas de 20 años de experiencia 
y algo más de 10.000 viviendas rehabilitadas.     
Este punto de encuentro sobre rehabilitación 
de edificios y viviendas recibió recientemen-
te la visita de la directora general de vivienda 
y Rehabilitación de la Comunidad de Madrid, 
María José Picchio-Marchetti Prado, que se 
mostró muy satisfecha con el modelo con el 
que se está trabajando en esta actuación. 
“Este método de trabajo que cuenta con el 
apoyo de la administración pública está sien-
do un gran éxito como demuestra la gran 
cantidad de viviendas que ya han sido reha-
bilitadas. Demuestra las bondades de esta 
iniciativa que se está trasladando a todas las 
comunidades de propietarios de este barrio 
de Simancas. Actualmente tenemos 60/70 
expedientes en curso y seguimos trabajando 
para que cada vez haya más vecinos en la 

zona que tramiten las ayudas. Las mejoras 
en accesibilidad y eficiencia energética son 
evidentes, y gracias a las ayudas de los fon-
dos europeos no suponen un coste demasia-
do excesivo para los propietarios. Gracias a 
este tipo de actuaciones, podemos ir mejo-
rando y renovando Madrid”.     
Tras los primeros meses de trabajo, los resul-

tados están siendo fantásticos, según nos 
reconoce Ángel Rodríguez. Director General 
de “Renovamos tu Ciudad”. “Gracias a esta 
fabulosa iniciativa hemos conseguido que 
muchos vecinos de San Blas hayan iniciado 
el proceso para mejorar sus viviendas. 
Tenemos unas iniciativas en las cuales que-
remos ayudar y apoyar a los vecinos a con-

Renovamos tu Ciudad recibe la visita de la directora general de la vivienda
La caseta piloto, situada en el barrio de Simancas, recibió la visita de la directora general de vivienda y 
Rehabilitación de la Comunidad de Madrid, María José Picchio-Marchetti, que destacó el modelo y método 
de trabajo de esta empresa.

URbANISMO



seguir los certificados de eficiencia energéti-
ca. También ayudarles en todo lo necesario 
para gestionar la solicitud de las ayudas para 
la rehabilitación de sus viviendas. Tenemos 
un servicio de tramitación, gestión y realiza-
ción de las mejoras que puedan necesitar”. 
La directora comercial del proyecto, Paula 
Antón, nos habló del proyecto y señaló: “la 
principal dificultad que se encontramos en 
nuestros clientes es que puedan asumir que 
rehabilitar su vivienda es un beneficio para 
ellos y sus familias. La instalación de casetas 

informativas como la que tenemos en 
Simancas sirven para acercar toda la infor-
mación y explicarles que gracias a las sub-
venciones existentes, la cuota de la 
Comunidad no se va a incrementar en exce-
so, ya que pueden conseguir hasta el 80% del 
coste de la rehabilitación”:      
Una de las principales empresas que están 
apoyando el proyecto es SIKA. Como bien 
nos indica su responsable de la división de 
Envolvente, José María Gómez. 
“Desarrollamos una serie de productos o 
patentes que nos permiten ser una empresa 
líder en innovación y somos la única que 
cuenta con los materiales necesarios para 
abordar la rehabilitación de toda la envolven-

te del edificio. Incluso de su cimentación. 
Somos una compañía global que ofrece solu-
ciones que dan un alto grado de tranquilidad, 
tanto al propietario de la vivienda, como al 
arquitecto que construye, que con solamen-
te una marca puede atender todas las nece-
sidades del edificio”.        
“Renovamos tu Ciudad” es una actuación 
que se ha realizado en diferentes puntos de 
la capital. La iniciativa comenzó en el barrio 
de Orcasitas y continuará por otros barrios 
como Moratalaz o en la ciudad de Alcalá de 
Henares. Con más de 20 intervenciones inte-
grales de rehabilitación firmadas, el efecto 
boca a boca entre los vecinos está siendo 
fundamental para el éxito de este proyecto.                 
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Estamos en un Distrito que como el 
resto se encuentra abandonado –
explicó la candidata al ser requerida 
por los periodistas- por la acción del 

Gobierno del Ayuntamiento de Madrid, con 
promesas incumplidas, como la remodela-
ción del Gran San Blas, un proyecto que se 
inició en la etapa de Carmena y al que el 
alcalde prometió que iba a dar continuidad. 
Cuatro años después es una promesa incum-
plida. Como lo es también la del centro de 
mayores y de Día que debería ir como una 
dotación adicional al barrio de Las Rosas, el 
más poblado de este Distrito. Por otra parte, 
si hablamos de infraestructuras deportivas, 
hay que hablar del centro acuático, que lleva 
abandonado muchísimo tiempo. Estamos en 
el Distrito Olímpico, ese gran sueño que pro-
yectó Gallardón y que se ha convertido en 
una gran pesadilla para los vecinos. Nosotros 
tenemos un proyecto para este Distrito y es 
muy importante que esa reivindicación veci-
nal que hubo hace cuatro años, la cual se 
concretó en el plan de remodelación del 
Gran San Blas, se desarrolle en la próxima 
legislatura. Vamos a contar con la participa-
ción ciudadana para ver cuál es el uso final 

que se le va a dar a ese espacio: hablamos 
de vivienda, de alquiler público, y de una gran 
reivindicación: un centro de salud. El alcalde 
promete mucho pero luego no hace”. 
Al ser preguntada por la construcción de la 
ciudad deportiva del Atlético de Madrid 
manifestó que “es un proyecto que tiene que 
encajar también con las demandas de los 

vecinos. Estamos hablando de espacios 
deportivos. Lo que tenemos que ver es el uso 
final de esos espacios, si van a ser privados 
o si también van a poder ser utilizados por 
los vecinos y las vecinas. Por lo tanto, diálogo 
permanente con el Atlético de Madrid, un 
club que ha traído a este Distrito un nuevo 
espacio de desarrollo urbanístico asociado al 

14 www.paginadeldistrito.com

ELECCIONES

Reyes Maroto: “La Ciudad Deportiva es un proyecto que 
tiene que encajar con las demandas de los vecinos” 

La candidata del PSOE a la alcaldía de Madrid, Reyes Maroto, visitó San Blas-Canillejas. 
Alcanzar un acuerdo con el Atlético de Madrid para la utilización de la ciudad deportiva y la 
remodelación del Gran San Blas fueron sus principales reivindicaciones. Asimismo, acusó al 
alcalde, José Luis Martínez Almeida, de incumplir sus promesas.

Celebramos nuestro 5º Aniversario



deporte. Para nosotros es fundamental man-
tener ese diálogo a la vez que conocer las 
demandas de los vecinos, de tal forma que 
las nuevas instalaciones no se usen solo de 
manera privada. Y eso es muy fácil: tenemos 
que hacer un convenio con el Atlético de 

Madrid que nos permita, con financiación 
desde el ayuntamiento, poder prestar estos 
servicios para que el uso de esas instalacio-
nes no sea solo privado. El Partido Popular lo 
que está haciendo en esta ciudad es privati-
zar todas las instalaciones públicas y con ello 
empobrecer a los madrileños”. 
Con respecto a la decisión de Martín 
Casariego, presidente del Distrito en repre-
sentación de Ciudadanos, de dejar la política, 
matizó que “los distritos son de un único 
gobierno: el Gobierno del Ayuntamiento que 
está formado por dos partidos políticos. Por 
su parte, Ciudadanos es claramente un par-
tido en descomposición. Lo hemos visto en 
otras regiones. Lo que están intentando aho-
ra es buscar su salida. Lo intentó Villacís pero 
el PP le cerró la puerta”.

Madrid industrial
Esa es la segunda vez que Reyes Maroto, 
desde que se anunció su candidatura a la 
alcaldía, visita San Blas-Canillejas. Con ante-
rioridad acudió a la zona de Boltaña, donde 
anuncio la creación de un Instituto Municipal 
de Mercados para fomentar el pequeño 

comercio y la puesta en marcha de “un pro-
yecto para recuperar el modelo industrial 
que Madrid ha perdido”. La candidata resaltó 
“las muchas necesidades que tiene el 
Distrito. Siempre que salimos del área de 
intervención del Partido Popular, del centro, 
y sobre todo de lo que está dentro de la M 
30, nos encontramos con unas necesidades 
que no están siendo atendidas. Estamos en 
un barrio (Canillejas) en el que el comercio 
de proximidad es el que genera el dinamis-
mo. Hay que dignificar los barrios y el comer-
cio de proximidad. En cada distrito, o barrio, 
si no un mercado, por lo menos hay que 
recuperar las zonas comerciales”. Asimismo, 
quiso poner en valor la figura de Tierno 
Galván: “Un alcalde que transformó la ciudad 
y que tenía un proyecto de cambio y de 
modernización, una cuestión que pasa por 
un modelo económico. La imagen de Madrid 
también es industrial. Lo fue en el pasado y 
lo tiene que ser también en el futuro”. 
Maroto ha sido ministra de Industria y 
Comercio con Pedro Sánchez. Es licenciada 
en Economía. 
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“El PP lo que está 
haciendo es privatizar 
todas las instalaciones 

públicas y empobrecer a 
los madrileños” 



OPINIÓN

En esta legislatura, desgraciadamente 
marcada por el Covid, ha sido para mí 
un honor formar parte del Equipo de 
Gobierno de Cs y PP, con Almeida y 
Villacís al frente, como concejal pre-

sidente de los distritos de San Blas-Canillejas 
y Vicálvaro.
El balance general de la gestión en San Blas-
Canillejas es muy positivo, sé que eso ha sido 
posible gracias a los funcionarios de la Junta 
de Distrito (en 2022, la ejecución presupues-
taria ha sido del 95%), a mis asesores y a las 
Áreas, que tanto han ayudado.
Muchos de los proyectos sacados adelante 
se han beneficiado del plan de reequilibrio 
SURES (San Blas-Canillejas es el Distrito que 
más fondos ha recibido, más de 56 millones 
de euros).
Se ha creado el Campus Digital de San Blas. 
Un proyecto que ni siquiera existía en ningún 
programa electoral y ahora es una realidad 
llamada a ser uno de los puntos neurálgicos 
del Distrito. Ha sido un ejemplo de colabora-
ción entre la Junta, diversas Áreas y la CAM. 
De los dos edificios rehabilitados uno es el 
primer TIC (Centro de Referencia en nuevas 
Tecnologías de la Información y la 
Comunicación) en la ciudad de Madrid, es hoy 
una sede de la Agencia para el Empleo, que 
también promoverá cursos formativos en 
nuevas tecnologías. A esto se añade la Urban 
Zone con sus pistas de skate y parkour.
Se cerró el Anillo Verde Ciclista, se ejecutó la 
I Fase de regeneración del parque El Paraíso, 
y ya está en licitación la Fase II, que regene-
rará unas 10 Ha del parque más emblemático 
de San Blas-Canillejas. Pegado a la Junta, en 
la plaza de los Cuatro Elementos, hay un nue-
vo parque que llena de vida este entorno.
Se ha construido e inaugurado el nuevo centro 
de Servicios Sociales Luz Casanova (conviene 
destacar que casi la mitad del presupuesto de 
la Junta se destina a Servicios Sociales). Una 

nueva  escuela infantil en Josefa Valcárcel, Las 
Golondrinas, abrirá en septiembre.
Me hicieron mucha ilusión el proyecto de 
“Brecha Digital”, que, con Madrid Futuro, per-
mitió donar 186 ordenadores portátiles a 13 
colegios públicos del Distrito, y el programa 
de fomento de la lectura Lectoforo. En este 
curso han participado 12 colegios, 3 institutos 
y 1.450 alumnos, cada uno de los cuales reci-
bió un libro seleccionado por sus profesores. 
Pusimos en marcha ‘El cine de nuestras 
vidas’, mediante un convenio firmado por mí 
y por Enrique Cerezo, y que se puede disfrutar 
en los Centros de Mayores Ciudad Pegaso, 
Canillejas y Pablo Casals.
La programación cultural del Distrito es exce-
lente, con el Festival de San Jazz y diversos 
ciclos de cine. Además, hemos creado el 
Centro Cultural Quinta de Los Molinos, reha-
bilitando la Casa del Reloj del parque. 
Hemos apostado por el deporte, mejorando 
las instalaciones actuales y creando nuevas. 
En el polideportivo de San Blas construimos 
una nueva piscina cubierta, nuevos vestua-
rios de verano y un nuevo y espectacular 

gimnasio.Y ya está aprobada por la Junta de 
Gobierno la obra del pabellón cubierto de Las 
Rosas, en una parcela de la calle Mónaco, que 
contará con pista polideportiva con capaci-
dad para mil espectadores, cafetería y gimna-
sio.  En el entorno del Wanda, en 2025 estarán 
terminados un estadio de atletismo, campos 
de fútbol 11 y de fútbol 7, cuatro pistas 
cubiertas polideportivas y varias pistas de 
pádel. Todo será gestionado por la Junta.
Conocedores de los problemas de movilidad 
en el barrio de Rejas, inauguramos la línea de 
la EMT 167 entre Alsacia y Colonia Fin de 
Semana, y la línea SE744 que conecta 
Canillejas con Rejas. Desde el 22 de abril las 
líneas 165 y 166 al Ramón y Cajal, y el Servicio 
Especial Canillejas-Rejas funcionan fines de 
semana y festivos, cumpliendo con una vieja 
petición ciudadana.
También hemos rehabilitado el Mercadillo de 
San Román del Valle, y adecuado como apar-
camiento la parcela de Esfinge, en la que por 
fin en las fiestas las casetas podrán contar 
con acometidas de agua y electricidad.
El Bosque Metropolitano, uno de los proyec-
tos más novedosos e importantes de esta 
legislatura, abarcará en San Blas-Canillejas la 
zona de la Nueva Centralidad del Este, y con 
los años incorporará las lagunas de Ambroz.
La operación asfalto ha sido histórica, ningún 
otro gobierno ha invertido tanto presupuesto 
y rehabilitado tantas calles como éste.  Se ha 
ejecutado y abierto ya la nueva salida a la 
M-40 desde la Avenida de Luis Aragonés.
BiciMad ha llegado a todos los distritos, y ten-
drá 27 estaciones en San Blas Canillejas. 
Más allá de las palabras, están los hechos. Y 
los hechos, sin ninguna contaminación ideo-
lógica, son los que aquí he resumido. Sin 
duda, las cosas se podrían haber hecho 
mejor, pero creo que se han hecho muy bien. 

Martín Casariego. Concejal presidente 
de San Blas-Canillejas

Llegados al final de la legislatura, el concejal presidente del Distrito, Martín Casariego, hace balance de su gestión y de 
los logros más importantes alcanzados durante su mandato. 

“El balance general de la gestión en San blas-Canillejas es muy positivo”
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Cómo comenzó su afición por la 
literatura?
Realmente la vena literaria apa-
rece cuando tienes algo nuevo 

que contar. En mi caso se inició cuando 
realicé mi primer viaje por Europa. Cuando 
yo viví ese viaje con un propósito espiri-
tual, me di cuenta que lo que yo pensaba 
que era un viaje espiritual no tenía nada 
que ver con la realidad. Me di cuenta que 
existían ciertos mitos que no tenían por 
qué ser así. Y pensé, si yo tengo esta idea 
de estos viajes como creo le ocurre a 
mucha otra gente sobre la espiritualidad 
que solo son meditar, estar en silencio o 
hacer ayuno, finalmente observé que esa 
no era la esencia de un viaje de este tipo. 
Por eso quise contar mi historia y acercar 
a la gente lo que es la esencia de este tipo 
de viajes tan especiales. Alejar ese mito 
de aislarte, irte a un retiro o estar siempre 
solemne. Se pueden vivir experiencias 
espirituales maravillosas y estar en con-
tacto con la tierra y lo material. Esas son 
las vivencias que experimenté y quise 

plasmar en mi primer libro.
Además de escritora, ¿qué otras acti-
vidades desarrolla?
Me encanta pintar acuarela. Creo que la 
escritura es el viaje de ida y la pintura es 
el de vuelta. La acuarela me permite vol-
ver a ese viaje espiritual y expresarlo en 
otro lenguaje diferente. Digamos que es 
como una forma de volver a ese sitio o 
ese lugar.
¿Cómo se definiría como escritora y 
como persona?
No sé si habrá demasiadas diferencias 
entre ambas personas. Me considero una 
persona muy curiosa e inquieta. Creo que 
eso se refleja en mi forma de escribir, que 
creo que tiene que ser amena y profunda. 
No se trata de hacer una publicación muy 
densa o teórica que acabe aburriendo a 
quién la lee.    
Su último libro es “Viaje al país de 
Buddha”.  ¿Nos puede comentar de 
que trata?
Se trata de una obra en la que cuento 
todas las experiencias vividas en mi 
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I. Palacios: “Todos deberíamos descubrir nuestro lado espiritual”
Isabel Palacios es una vecina de Ciudad Pegaso, que desde muy pequeña se sintió atraída por 
todo lo relacionado con la espiritualidad. Su experiencia en esta materia le ha llevado a publi-
car diferentes libros en los que nos cuenta sus vivencias. Pudimos dialogar con ella, quien nos 
transmitió su capacidad en este apartado.

¡Descubre nuestro delicioso menú por
10,90€ de lunes a viernes! 

Fines de semana y festivos 13,90€
Lo publicamos todos los días en
www.elrefugiodelasrosas.com

¡Te esperamos en la terraza con más solera de Las Rosas!

¡Ven a disfrutar de los mejores partidos de
fútbol en nuestro salón y terraza!

C/ Sofía, 187   916 84 10 86

¡ABRIMOS

TODO EL DÍA!

Desde las 

8.00 am hasta

medianoche

TE LOLLEVAMOS 
A CASA

GRATIS
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www.restaurantenido.com
917 75 83 53

C. Sofía, 177. Madrid

ARROCESARROCES
MENÚ DIARIO
SALÓN Y TERRAZA
¡RECOMENDADO! Como una de las mejores paellas de

Madrid por la Guía Metropoli (periódico El Mundo)

segundo viaje espiritual, que al contario que 
el primero que fue por Europa, en esta oca-
sión fue a la India, Recorrí todos los lugares 
donde estuvo Buddha, donde nació, vivió y 
en el que dio enseñanza espiritual. Todo lo 
que viví y sentí fue muy especial para mi y 
con este libro lo he querido compartir con 
todos los lectores. India es un país, del que 
las personas pueden tener prejuicios o una 
idea equivocada.
¿A qué tipo de público están dirigidos 
sus libros?
A las personas que tengan una inquietud 
espiritual o cierta curiosidad. Aunque una 
persona no tenga fe, puede igualmente dis-
frutar de una lectura o de una experiencia 

de este tipo y sobre todo esté dispuesta 
y tenga curiosidad por vivirla. Los seres 
espirituales no buscan que creamos en 
ellos, solo buscan que elevemos nuestra 
vibración y queramos ser mejor persona.
Hace seis años que comenzó a escri-
bir. ¿Cómo ha sido su evolución desde 
entonces?
Creo que mi evolución como escritora, al 
igual que como persona, podría catalo-
garse como más madura, aunque tam-
bién más informal. También más fluida, 
porque cuando eres joven tienes más 
inseguridades y buscas que todo sea más 
cuadriculado, rígido o previsible. En todo 
el tiempo transcurrido creo que he 
aprendido a fluir y eso se refleja en la 
escritura que va todo mas hilado. Todos 
somos canales de expresión y la vida te 

lleva a poderlo expresar libremente.
¿En qué momento se encuentra nuestra 
literatura?
Creo que cada persona tiene un libro den-
tro. Es un momento flexible y muy accesi-
ble para todos los que quieran escribir y 
contar sus vivencias e inquietudes. En la 
actualidad, con la autoedición hay muchas 
más facilidades para poder publicar un 
libro. Con un poco de esfuerzo no es com-
plicado editarlo.
¿Cuáles son las mayores dificultades 
para poder sacar una publicación a la 
calle?
La mayor complicación es el compromiso. 

Saber que tienes que dedicar tiempo libre a 
escribir y sobre todo ser una persona deci-
dida en acabar lo que has comenzado. En 
resumen, ser muy constante y que cueste 
lo que cueste hay que comprometerse con 
tu objetivo.
Por último, ¿cuáles son sus próximos 
proyectos?
Seguir viajando. Mi próximo objetivo es 
Japón y espero poder contar mis aprendi-
zajes de las experiencias espirituales que 
viva en ese viaje con la publicación de mi 
tercer libro.



CULTURA

El Coro Joven de San Blas parti-
cipó el pasado sábado 15 de 
abril en el  VI Certamen 
Nacional de Coros Juveniles 
organizado por Agrupacoros 

Madrid, que tuvo lugar en el 
Conservatorio Profesional de Música 
de Getafe, obteniendo un merecido 
Primer Premio.
Este coro, formado por 35 integrantes 
de 12 a 26 años, la gran mayoría del 
distrito de San Blas-Canillejas, está diri-
gido por Claudia Corral y lleva más de 
una década cosechando éxitos en dife-
rentes escenarios. Han actuado en el 
Auditorio Nacional, en el Teatro 
Monumental , el Wizink Center o el 
Nuevo Alcalá, entre otros.  Han grabado 
dos discos y participado en diferentes 
musicales como “Evita”, “Ubuntu: el 
musical”, “Peter Pan” o “Los chicos del coro”.
Actualmente dos de sus chicas (Elsa y Lucía, 
alumnas del IES Alfredo Kraus y el IES Gómez-
Moreno, respectivamente), forman parte del 
elenco del musical “Los chicos del Coro” en 
el Teatro La Latina, dirigido también  por la 
directora del Coro Joven de San Blas.
Este primer premio, explica Claudia Corral,” 

es la recompensa a una larga trayectoria y al 
gran esfuerzo de unos chicos y chicas que 
dedican una buena parte de su tiempo libre 
a cantar en este coro, que también es una 
gran familia”.
Actualmente están en temporada de con-
ciertos y este reconocimiento les motiva a 
seguir adelante. En breve actuarán en 
Collado-Villalba, Móstoles y en Medina de 

Pomar (Burgos).
Para formar parte del Coro Joven de San 
Blas solo hay que tener ilusión y ponerse 
en contacto con ellos a través de sus redes 
sociales. (@corojovendesanblas o @clau-
diacorral_music  en Instagram, o 
CoroSanBlas en Facebook). Todos los jóve-
nes son bienvenidos y en cada curso se 
admiten nuevas voces.

Esta agrupación del Distrito lleva una década ofreciendo diferentes espectáculos musicales en los que demuestran sus 
grandes voces. Dos de sus integrantes forman parte del elenco musical “Los chicos del coro”.

El Coro Joven de San blas triunfa en Getafe
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E
l evento forma parte de 
una iniciativa de Espacio 
Técnico de Empleo San 
Blas-Canillejas –explicó a 
Página del Distrito Rafael 

Muñoz, coordinador de la Vicaría II 
de Cáritas-, que está integrado por 
unas 20 entidades. La prioridad es 
dar a conocer nuestras activida-
des, tales como talleres o cursos. 
Nos dirigismos a aquellos colecti-
vos que tienen una mayor dificul-
tad para colocarse, como jóvenes 
sin estudios, personas sin docu-
mentación y personas con disca-
pacidad”. Participaron diversas 
entidades y empresas. Entre las primeras: 
Agencia para el Empleo, las asociaciones 
Cirvite y Oruelo, La Rueca, Cáritas, Cesal, 
Cruz Roja, Espacio de Igualdad Lucía Sánchez 
Saornil, Fundación Atenea, Fundación 
Manantial, Oficina de Información Juvenil 
Zona 7, ONG Rescate, Oficina de Empleo de 
la Comunidad de Madrid, Servicio de Apoyo 
a la Inclusión Social, Servicio Dinamizador de 
Empleo, Escuela de Competencias San Blas 
Digital e Ymca. Por parte de las 
segundas: Triangle, Serlingo, Grupo 
Eulen, LBS Seguros, Carrefour, 
Mitie, GL Group, Clece, Servicios 
Aeroportuarios, Grupo Osga, 
Matab, Stylepack, Fundación 
Adecco, Fundación Laboral La 
Construcción y .FNAC.
Javier Hernández, CEO de LBS 
Seguros, destacó la importancia de 
“la sinergia que se produce en este 
tipo de encuentros. Nosotros nece-
sitamos ofrecer empleo y otros 
necesitan ser empleados. 
Históricamente esto siempre se ha 

realizado vía currículum, pero todos sabemos 
que en muchas ocasiones tendemos a inflar-
los. Aquí, in situ, conoces a la persona. Este 
método es mucho mejor para llegar al fin, 
que es emplear”. Asimismo, Hernández hizo 
hincapié “en el gran problema que hay en 
este país de no querer emplear a personas 
por encima de los 50 años. A veces, incluso, 
por encima de los 40. Eso no tendría que ser 
una limitación sino una medalla”.
Por su parte, Begoña Villacís resaltó que “el 

gran objetivo que nosotros hemos 
tenido durante este mandato ha 
sido crear empleo. Esa es la primera 
política social. Si tienes empleo pue-
des emprender una vida, comprar 
una casa… Todo pasa por que ten-
gas empleo. Si volvemos a estar en 
el gobierno, que vamos a estar, 
vamos a seguir priorizando el 
empleo”.  Al pedirle que comparase 
los métodos que utiliza el SEPE con 
el que allí se estaba poniendo en 
práctica, manifestó que “tanto el 
antiguo Inem como el SEPE actual 
nunca han sido agencias de coloca-
ción. Siempre han fracasado en ese 

objetivo. Lo conozco muy bien. Lo único que 
han sido agencias para tramitar contratos. 
Por eso nosotros hemos decidido salir a la 
calle, potenciar la formación, orientar hacia 
los oficios que hoy en día son más deman-
dados, como por ejemplo la instalación de 
fibra o de aires acondicionados. También 
llegar a convenios con empresas, que es lo 
que nos ha permitido mejorar nuestros 
ratios de colocación. Si la gente no viene, lo 

que tienes que hacer es ir a por 
ellos y hacer ferias como la que 
estamos haciendo hoy, que luego 
tienen muy buenos resultados”.
La asistencia de personas para 
interesarse en los servicios condu-
centes a la obtención de empleo 
fue masiva, alrededor de 1.400. A 
lo largo de las instalaciones, tanto 
las entidades colaboradoras como 
las empresas fueron seleccionan-
do perfiles, ofreciendo sus activi-
dades de formación y atendiendo 
a los diferentes demandantes de 
empleo.

Las instalaciones del Campus Digital acogieron la II Feria de Empleo de San Blas, destinada a personas con 
dificultades de inserción en el mercado laboral. Fue visitada por la vicealcaldesa, y candidata a la alcaldía por 
Ciudadanos, Begoña Villacís.

 La II Feria del Empleo, todo un éxito de participación
EMPLEO
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L
a Asamblea Distrital de 
Más Madrid en San 
Blas-Canillejas es plena-
mente consciente de 
esta situación y trabaja 

diariamente codo con codo con 
las asociaciones vecinales para 
luchar y conseguir una vida dig-
na en todos los hogares de 
nuestras calles.
Una de nuestras principales 
apuestas es el feminismo. No 
entendemos ninguna reivindica-
ción ni conquista social si ésta 
no se encuentra impregnada de 
una mirada violeta. Nuestra for-
mación ha contribuido sobre-
manera en los últimos tiempos 
a pintar nuestros barrios de feminismo mora-
do, apoyando cuantas iniciativas han ido sur-
giendo en apoyo de la lucha por la igualdad 
de las mujeres y peleando para erradicar con 
todos los medios a nuestro alcance la violen-
cia machista.
No podemos pasar por alto la suerte que 
tenemos de contar, gracias al Gobierno de 
Manuela Carmena, con el Espacio de Igualdad 
Lucía Sánchez Saornil, que cuenta con toda 
nuestra admiración, tanto por la prestación de 

un servicio público que hoy en día es esencial 
como por la labor que realizan diariamente 
sus trabajadoras.
También nos preocupan de manera muy 
especial nuestros mayores, y luchamos desde 
nuestra posición para hacer de nuestro 
Distrito un lugar amigable para ellos y ellas. 
Queremos y vamos a conseguir gracias al 
próximo Gobierno de Rita Maestre, un distrito 
seguro para nuestros mayores, donde se sien-
tan acogidos y puedan disfrutar de las activi-
dades de sus barrios.

No es tolerable la desatención que lleva 
sufriendo estos cuatro años este colectivo 
que tanto ha hecho por nosotras y nosotros 
y tanto nos ha dado. Sin servicio de cafetería 
en los centros de mayores, una reducción 
manifiesta del programa de actividades lúdi-
cas destinado a ellos, amplias zonas del 
Distrito con serios problemas de movilidad 
(pavimento levantado, escasa luz nocturna 
en las aceras…).
En el otro extremo generacional, pero con la 
misma importancia para la fuerza líder del 
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PUbLIRREPORTAJE

“San blas-Canillejas necesita Más y lo va a hacer Rita”
San Blas-Canillejas es un Distrito que fue cruelmente castigado por la crisis financiera del 2008. Desgraciadamente, 
a pesar de todo el tiempo transcurrido, todavía en 2023 son muchos sus vecinos y vecinas que se encuentran 
en riesgo de exclusión social. La pandemia del COVID iniciada en 2020, la crudeza de los efectos de Filomena 
en 2021 y la dureza económica de la inflación actual han imposibilitado o agravado una revitalización social y 
monetaria en nuestros ocho barrios.



progreso municipalista madrileño, 
se encuentran nuestras niñas y 
niños, y nuestros jóvenes. Más 
Madrid San Blas-Canillejas hace 
una apuesta fuerte por la infancia 
y la juventud. Queremos rebajar la 
desigualdad entre los barrios y 
dotar a todos ellos de los recursos 
materiales y físicos necesarios 
para un saludable desarrollo de 
nuestro motor económico del 
futuro próximo.
Si recuperamos la alcaldía madri-
leña, una de nuestras prioridades 
pasa por poner en marcha iniciativas para 
atender las necesidades de este sector de la 
población, dotando al Distrito de espacios 

destinados a ellos. Tales como alternativas de 
ocio saludables, espacios para su recreo u 
oportunidades de inclusión laboral con pro-
gramas de primer empleo. 

Pero por encima de todo, nos gusta 
escuchar a nuestras vecinas y vecinos. 
Nadie mejor que ellos para conocer las 
problemáticas u oportunidades que pue-
den aplicarse en nuestros barrios. 
Durante toda nuestra legislatura de 
Gobierno, y también en esta etapa en la 
oposición, hemos estado presentes en 
todos los Consejos Escolares de nues-
tros centros educativos. Hemos desarro-
llado una incansable labor, recogiendo 
las peticiones de sus equipos directivos, 
apoyando sus iniciativas y procurando 
dotar de los mejores recursos los espa-
cios destinados a nuestros niños y niñas.
Y aunque consideramos que la partici-
pación ciudadana se ha visto reducida a 

la mínima expresión con los Consejos de 
Proximidad, estuvimos presentes en su cons-
titución, constatando la esterilidad de los mis-
mos. Es por ello que tenemos muy presente 
la necesidad que tienen nuestras vecinas y 
vecinos, así como el tejido asociativo de nues-
tros ocho barrios, de revitalizar su participa-
ción política con los Foros Locales que pusi-
mos en marcha en la legislatura anterior.
Ni los mejores gestores hubieran realizado 
propuestas tan llenas de sentido común, ela-
boradas desde el profundo conocimiento de 
la gente sobre sus barrios, calles y plazas, 
como las más de 500 propuestas que salieron 
de las mesas de los Foros en los cuatro años 
de gobierno para la gente con Manuela 
Carmena.
Ahora le toca a Rita Maestre. Ahora lo va a 
hacer Rita. Porque Madrid necesita más. 
Porque San Blas-Canillejas exige más. Porque 
necesitamos Más Madrid.
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Las obras, que comenza-
rán el próximo mes de 
septiembre, afectarán a 
una superficie total de 

diez hectáreas perimetradas 
por la avenida de Arcentales 
(entre el cruce de la calle de 
Ajofrín y la avenida de 
Canillejas a Vicálvaro) y las 
calles de Alberique y de 
Castillo de Uclés.
La intervención engloba el 
diseño de dos nuevas entra-
das al parque (en el norte y en 
el sur); la creación de itinera-
rios accesibles conectados 
con los viales ya existentes en 
el otro lado de la avenida de 
Arcentales; la mejora del cir-
cuito deportivo, y la ejecución de pequeñas 
plazas en las intersecciones de los caminos 
que sirvan como punto de estancia y 
encuentro.
La recuperación medioambiental de esa zona 
comprende el diseño de nuevas plantaciones 
y la creación de nuevos alcorques en zonas 

pavimentadas, la ampliación de la masa 
arbustiva con nuevas especies que favorez-
can la biodiversidad y el colorido y la sustitu-
ción de la zona de césped para crear una 
pradera de flor.
Para la realización de estas mejoras, se ha 
aprobado un gasto plurianual de 2,6 millones 
de euros que se repartirá entre 2023 y 2024. 

Las obras darán comienzo en 
septiembre de este año y su 
plazo de ejecución se estima en 
11 meses.

El mayor parque de San 
Blas-Canillejas

El Paraíso es el mayor parque 
del Distrito en cuanto a superfi-
cie, arbolado e instalaciones. 
Los viales que lo atraviesan per-
miten realizar su recorrido a pie 
de forma rápida, pero también 
dispone de un circuito deporti-
vo y un carril-bici en toda su 
longitud.
Está dotado de amplias prade-
ras y árboles que aportan 
extensas zonas de sombra, así 
como de una docena de áreas 

infantiles y varios espacios recreativos: dos 
pistas de petanca, una de patinaje y un cir-
cuito biosaludable para personas mayores. El 
equipamiento del parque se completa con 
dos fuentes ornamentales y un moderno 
auditorio en la zona central donde se realizan 
las fiestas del Distrito.

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Marrid aprobó el contrato para la segunda fase de las obras de 
remodelación y modernización del parque El Paraíso con el fin de recuperar ambientalmente la zona, poner 
en valor su patrimonio natural y adecuar su uso para todas las edades.
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Segunda fase de remodelación del Parque El Paraíso 
URbANISMO
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Mañana no comemos, por qué nos come la inflación

ahora sube esto, 
pero baja lo otro; 
puedo poner lava-
doras como si no 
hubiera un maña-

na, pero no me puedo cam-
biar de piso -atención a los 
precios del alquiler y compra 
en Madrid-;  ha bajado el 
gasoil y puedo hacer una 
escapada con el coche, pero 
de salir a cenar por ahí más 
de una noche olvídate; de 
hecho, casi que olvídate de 
comprar en el supermercado las mismas 
cosas y con la misma frecuencia que hace 
un año. Como diría Mafalda: ¿cómo se las 
apañarán para evitar (casi) siempre que 
explotemos todos, y que lo hagamos todos 
a la vez? ¿Y cuánto nivel de explotación es 
suficiente para que las rentas medias y 
bajas explotemos? Ya que hablamos de 

inflación, ¿hablamos también de fiscalidad, 
de la necesidad de darle una pensada a 
uno de los sistemas fiscales menos progre-
sivos de la UE como es el que tenemos en 
España? Es bueno que en España se esté 
conteniendo la inflación mejor que en 
otros países de la zona euro, pero es que 
si no se estuviera conteniendo a lo mejor 
ya habríamos explotado ¿no?

Son demasiados cosas, autóno-
mas pero al mismo tiempo vin-
culadas, sobre las que no tene-
mos (quien escribe esto y 
supongo que quien lo lee) con-
trol, ni casi conocimiento, al 
menos yo. Es curioso también 
que, desde mi rol de consumi-
dora -ojo, con techo y sueldo, 
bajitos los dos pero que me 
permiten vivir mi vida, que no la 
de otros- mi tope actual no ha 
sido una hipoteca -básicamen-
te porque no la tengo, ni creo 

que pueda tenerla ya nunca-, ni el precio 
del gasoil -cuyo mercado, misteriosamen-
te, se ha sabido adaptar con tiempo a las 
últimas sanciones al petróleo ruso en 
febrero-, ni el coche -este sí será un tope 
en 2025, y a diferencia del mercado, yo no 
me voy a poder adaptar con tiempo-, ni el 
transporte en general -gracias a todos por 

Cualquiera que esté leyendo esto, habrá notado que de un año y medio hacia acá el precio de la 
vida se nos ha ido disparando. Lo ha hecho a trompicones, con altibajos, con discontinuidades y 
afectándonos de manera distinta -porque no todos hacemos las mismas cosas ni de la misma 
manera- y desigual -porque no todos tenemos los mismos recursos, económicos y sociales, para 
afrontar ni la vida en sí ni su precio creciente-. 

OPINIÓN
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bonificar el transporte público permitién-
donos seguir yendo a trabajar-, ni el precio 
de la luz -aquí sí, aquí creo que la excep-
ción ibérica o tope al precio del gas para 
producir electricidad me ha repercutido 
positivamente en mi contrato de tarifa 
regulada-. Nótese, de todas formas, que 
muchas de las cosas que supuestamente 
recuperan un nivel previo a ... (inserte 
aquí la catástrofe que corresponda: pan-
demia, guerra, etc), nunca vuelven a tener 
los precios que formaban parte de nues-
tra normalidad y que, por tanto, aún tene-
mos en la cabeza. 
¿Dónde está tu límite? Es el “sondeo” que 
voy a lanzar a amigos/as y conocidos/as 
en las próximas semanas. Mi tope, en este 
preciso momento, no han sido las cosas 
de ahí arriba. Quizá porque, por desgracia, 
ya he empezado a normalizar y adaptar-
me a la subida general resultante de las 
idas y venidas. Mi tope es un producto de 
supermercado que no voy a mencionar, 
solamente diré que lo necesito para vivir, 
es decir, que no es un producto capricho. 
Podría ser el aceite, la mantequilla, los 
cereales, la leche, o las magdalenas. Se 
fabrica y se vende en España, así que en 
teoría no tiene que viajar muy lejos. Es de 
marca blanca, así que por debajo no hay 

nada ya que pueda com-
prar para sustituirlo. Ha 
subido un 25% en menos 
de un año. Da igual lo que 
sea, seguro que les sue-
na ¿verdad? Pero mi 
sueldo no hay subido un 
25%. De hecho, incluso 
los economistas de corte 
liberal reconocen sin 
ambages que la subida 
de los salarios no es la 
causa, o no explica, la terrible subida de 
los precios. 
Te preguntas si el problema son éstos, los 
precios, en origen (las materias primas), o 
son los del transporte y distribución, o el 
quid está en la comercialización. Al mismo 
tiempo casi cada día -no es así, pero es la 
percepción- lees que los principales ban-
cos, empresas energéticas, constructoras 
e inmobiliarias, servicios -comercio, hos-
telería-, etc, principalmente de grandes 
empresas y con mención especial para los 
dos primeros sectores -banca y energía-, 
han subido descarada, obscenamente, sus 
márgenes de beneficio. Y no con respecto 
a la pandemia, sino a antes de la misma. 
Sonará ¿populista, demagógico...? Pero 
siempre son los mismos, o parecidos, y 

siempre en las mismas manos, o pareci-
das. Mejor dicho, cada vez en menos 
manos que, sin embargo, van abarcando 
más. Parece que ante la subida de costes 
en origen - es verdad que la catástrofe de 
turno afecta, por supuesto- no se les ha 
ocurrido otra cosa que subir desorbitada-
mente los precios para, no ya mantener 
sino incrementar, el margen de beneficios. 
Y este comportamiento puede estar arras-
trando a toda la economía. El problema, o 
los problemas, son varios. Uno de ellos es 
que ya no podamos vivir, y otro que nos 
demos cuenta. Yo me apunto a lo que han 
señalado algunas voces: crear un obser-
vatorio nacional de márgenes empresaria-
les. Seguro que vamos a aprender concep-
tos básicos de economía.

M.L.C. Socióloga
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Colaboramos con la Plataforma de
Trabajadores en Paro del Distrito

recogiendo comida aquí

Colaboramos con la Plataforma de
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recogiendo comida aquí

MOVILIDAD

La línea 165 al Ramón y Cajal ya funciona los fines de semana

La  E m p r e s a 
Mun ic ipa l  de 
Transportes (EMT) 
ha reforzado el 
actual servicio que 

prestan las líneas 165 has-
ta el hospital Ramón y Cajal 
y el Servicio Especial entre 
Canillejas y el barrio de 
Rejas, ampliando sus ope-
raciones a sábados, domin-
gos y días festivos. Esta 
extensión de servicio a 
todos los días de la sema-
na, que entró en vigor el 
pasado 22 de abril, se debe 
a las necesidades de movi-
lidad identificadas en los barrios que 
cubren estas dos líneas, que se 
encuentran entre las más ‘jóvenes’ de 
la red de autobuses municipales.
Desplazarse en transporte público en 
fines de semana y días festivos es posi-
ble desde el día 22 de abril para los resi-
dentes del Distrito de San Blas-

Canillejas, gracias a la ampliación de las 
operaciones de dos líneas de la EMT: 
165 (Alsacia-Hospital Ramón y Cajal), y 
el Servicio Especial ‘Canillejas – Rejas’.
Para la línea 165, el cuadro de horarios 
previsto para fines de semana y festivos 
establece un primer servicio desde el 
área intermodal de Alsacia programado 
para las 7:25 h y un último a las 21:20 h. 

Su frecuencia de paso será 
de unos 25 minutos hasta 
las 19:00 h y de 25 a 40 
minutos a partir de las 19:00 
h y hasta las 22:00 h. Desde 
su cabecera, junto al 
Hospital Ramón y Cajal, la 
línea 165 tendrá su primer 
servicio a las 8:00 h y el últi-
mo a las 22:00 h, con una 
frecuencia de unos 25 minu-
tos hasta las 19:00 h y de 25 
a 40 minutos a partir de las 
19:00 y hasta las 22:00 h.
Con respecto al Servicio 
Especial entre Canillejas y 
el barrio de Rejas, los auto-

buses prestarán servicio los fines de 
semana y días festivos desde el inter-
cambiador de Canillejas comenzando a 
las 8:20 horas y con un último servicio 
programado a las 21:00 horas. El inter-
valo de paso de estos autobuses, que 
realizan un recorrido circular, está pre-
visto cada 40 minutos.

Se trata de una reinvidicación de los vecinos que, tras muchas quejas y recogida de firmas, han 
conseguido, paradójicamente, en pleno periodo electoral, que este servicio funcione también los 
fines de semana. De esta forma los viajeros no tendrán que recurrir a otros medios de transportes.






